

# PICOTA

## Metro, otra vez en la mira



**POR JORGE VELÁZQUEZ**

TIEMPOS DE ELECCIONES y los panistas ni tardos ni perezosos, como dirían los clásicos, de inmediato se lanzaron a culpar al gobierno capitalino de lo sucedido con el choque de trenes del Metro. Los diputados Juan Pablo Adame y Fernando Rodríguez Doval, sentenciaron: “Lo ocurrido en la estación Oceanía se suma a los errores de la administración del gobierno de la ciudad de México”. Y como quieren borrar la mala imagen, también, de los gobiernos panistas en la capital, y atraer el voto ciudadano, los legisladores expresaron su solidaridad con los pasajeros que resultaron heridos en el choque de dos vagones de la línea 5, y dijeron que es alarmante el nivel de inseguridad que priva en el Metro por lo que demandaron una investigación a fondo para deslindar responsabilidades, desde los conductores de los vagones hasta la dirección general que encabeza Joel Ortega, sin quitarle responsabilidad al propio jefe de gobierno. Recordaron que el año pasado se autorizó un aumento en el pasaje del Metro a 5 pesos, supuestamente para mejorar la seguridad y el mantenimiento de la red de trenes,

pero con lo ocurrido “debemos exigir cuentas y conocer a dónde se fue ese cobro adicional a los usuarios del Metro”. Todo sea por las campañas políticas.

NI DUDA CABE QUE EL FUTURO, visualizado en la película “Volver al futuro” de Steven Spielberg, ya nos está alcanzando. Aparte de mostrarse por primera vez pantallas digitales y espectaculares en tercera y cuarta dimensión, en la **cinta** se observa que el carro Delorian del doctor Mathew usa basura como combustible. Pues bien, investigadores del Instituto Politécnico Nacional (IPN), buscan convertir basura en gas y electricidad con 780 toneladas de residuos orgánicos que se generan diario en la Central de Abasto. Los objetivos fijados por los investigadores son altos: contribuir a reducir la contaminación, tener importantes ahorros económicos y lograr la sustentabilidad energética del mercado más grande de América Latina. El proyecto es dirigido por el doctor Luis Raúl Tovar Gálvez, especialista del Centro Interdisciplinario de Investigaciones y Estudios sobre Medio Ambiente y Desarrollo (CIIE-MAD) y participan la doctora María Eugenia Gutiérrez Castillo, investigadora del CIEMAD; el doctor Pedro Quinto Diez, de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica (ESIME), Unidad Zocateco, y el Maestro en Ciencias José Gilberto Reséndiz Romero, del Centro de Investigaciones Económicas, Administrativas y Sociales (CIECAS).

TODO ES DE ACUERDO al cristal con el que se mira, reza el viejo adagio, y en el caso de la se-

cretaría general del PRI, Ivonne Ortega, se cumple. La dirigente señaló que hay pasión y encanto por participar en las elecciones del próximo 7 de junio; es más, añadió, en el caso del Distrito Federal hay señales muy positivas. ¿Hay temor en la población, por todo lo que ha pasado en el país?, se le preguntó a la yucateca. “Yo he estado en Guerrero, en Michoacán, en Tamaulipas, estado en Reynosa, y hasta este momento en la población no lo hay. En la generalidad son fiestas de participación con los priistas, particularmente con los eventos que voy del PRI, pero también ha ido la sociedad civil”, dijo Ivonne... NO HAY QUE ABANDONAR A las personas con capacidades diferentes, clamó Alejandro Gallardo López, encargado de la Secretaría de Atención a Personas con Discapacidad del CEN del PRI, quien dijo que en esa situación se encuentran alrededor de 10 millones de personas. Durante el desarrollo del evento denominado “Coloquio sobre los mecanismos de supervisión y seguimiento de la Convención sobre los Derechos de las Personas con Discapacidad”, el dirigente recordó que en 2001 México planteó ante la comunidad internacional la necesidad de crear un marco normativo para las personas con alguna discapacidad y rememoró también que en 2008 más de 127 Estados del planeta se comprometieron a consolidar un tratado global para atender a las personas con este problema, hecho que dio inicio a una nueva etapa en materia de reconocimiento de sus derechos.

jvelazquez\_1999@yahoo.com

